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Fuertes lluvias
dejaron sin
energía a más de
50 mil usuarios

■ Se establece plan de contingencia

La Secretaría de Gestión del Riesgo de Emergencias y
Desastres de Cali ha coordinado acciones con los organismos de
socorro locales para evaluar y responder a las consecuencias de
las fuertes lluvias, que provocaron la salida de más de 10 circuitos
de energía en el sur de la ciudad, afectando a más de cincuenta
mil usuarios. A pesar de las dificultades, se logró restablecer los
circuitos tras más de 24 horas de trabajo continuo. 

Aunque los niveles de ríos y canales han disminuido, se
insiste en mantener la vigilancia ante  nuevos eventos. 

La CVC hizo entrega a la capital del Valle del Cauca, del nuevo
estudio del censo arboreo que servirán de instrumento para la
planeación y administración de los árboles en la ciudad y ayu-
darán a hacer mejoramientos de cara a la COP16. 

Según el censo, Cali pasó de tener 280 mil  árboles a 382 mil
655, mientras que la presencia de especies nativas aumentó de
34% a un 54%.  El censo ratificó que Cali es la ciudad más
arborizada de Colombia.
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45 ANIMALES SILVESTRES FUERON LIBERADOS EN LAS MONTAÑAS DE CALI. TRAS VARIOS DÍAS EN EL HOGAR DE PASO DEL DAGMA,
DONDE SE RECUPERARON DE DIFERENTES AFECTACIONES, ALGUNAS PRODUCIDAS EN EL MERCADO DEL TRÁFICO ILEGAL DE FAUNA,
REGRESARON A SUS HÁBITATS. FUERON TRASLADADAS A UNA DE LAS MONTAÑAS ALEDAÑAS AL RÍO PANCE, 10 ZARIGÜEYAS, 4 IGUA-
NAS, 1 GARZA, 2 COQUITOS, 2 GAVILANES, 2 CERNÍCALOS, 1 HALCÓN, 1 ARDILLA, 9 PERICOS FRENTIAZUL Y 9 PERICOS FRENTIRRO-
JO.

Liberan animales silvestres

CVC entregó censo
arboreo de la ciudad
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Con motivo del Día del
Arbol, la CVC hizo
entrega al Dagma los

resultados del último censo
arbóreo realizado en la capital
vallecaucana.

El director de la CVC,
Marco Antonio Suárez
Gutiérrez recordó que no se
había actualizado el censo
arbóreo de Cali realizado en el
año 2015 y este nuevo estudio
permitirá hacer una mejor
gestión de este patrimonio eco-
sistémico de los habitantes de
Cali.

Este censo servirá de
instrumento para preparar la
ciudad  para la COP16 en aque-
llos sitios donde se requieren
intervención arbórea.

Al respecto, Mauricio Mira
Pontón, director del Dagma,
dijo que “el censo arbóreo es

una herrramienta vital para la
planeación y administración
de nuestro capital natural en
Cali, nos permite identificar
no solo la cantidad de árboles
en nuestra ciudad, su georefen-
ciacion, su tipología , la salud
de cada uno de estos individu-
os, entre otros aspectos, siendo
trascendental para la prior-
ización de manejo y control de

nuestros árboles en Cali”.

Los datos
Suárez Gutiérrez indicó

que Cali pasó de tener 280 mil
árboles a 382 mil 655, la presen-
cia de especies nativas aumen-
tó de 34% a un 54%.

La primera aplicación
práctica del censo, es que
recomienda intervenir aproxi-

madamente cinco mil árboles
en riesgo que probablemente
aumente en esta época de llu-
vias.

En términos económicos el
arbolado se ha valorado en 2.11
billones de pesos.

El censo arbóreo realizado
el año pasado indica además
que el arbolado de Cali pro-
duce al año 9,003 toneladas de
oxígeno y remueve 77,67
toneladas de contaminantes
del aire.

Además, tiene almacenada
en su biomasa 84.601 toneladas
de CO2.

Su follaje frena las gotas
de lluvia y libera esa agua
evitando el escurrimiento de
130.962 metros cúbicos de
agua anuales, disminuyendo
la probabilidad de inunda-
ciones.

La CVC entregó al Dagma el estudio del nuevo censo arbóreo.

Foto: Diario Occidente

Una solicitud hizo la
Procuraduría General de

la Nación a la Dirección de
Protección de la Policía Nacio-
nal y a la Unidad Nacional de
Protección, UNP, para que
tome medidas urgentes para
proteger la vida e integridad
del alcalde de Tuluá, Gustavo
Adolfo Vélez Román, así como
de varios funcionarios de la
administración municipal y
concejales amenazados por la
banda criminal “La
Inmaculada”, que delinque en
ese municipio.

En comunicación firmada
por el procurador delegado
para los Derechos Humanos,
Javier Sarmiento, se solicitó a
estas entidades acelerar la
realización de los estudios de
nivel de riesgo necesarios para
definir y asignar las medidas
de protección por trámite de

emergencia en cada caso y evi-
tar así que se cumplan las ame-
nazas.

También se solicitó un
informe actualizado sobre las
acciones adelantadas hasta el
momento frente al riesgo que
enfrentan estos funcionarios.

Garantías
El Ministerio Público enfa-

tizó que  se deben brindar
garantías de seguridad para
evitar que se materialicen las
amenazas perpetradas por la
banda criminal “La
Inmaculada” en esta zona del
departamento del Valle del
Cauca. 

Como se recordará, en
Tuluá fue asesinado el concejal

Carlos Londoño y la funcionar-
ia de la dependencia de dis-
capacidad de Tuluá, y el
alcalde Gustavo Vélez, y los
concejales han solicitado pro-
tección ante amenazas que han
recibido.

A esto se agrega el asesina-

to el fin de semana de otro con-
cejal, esta vez en el municipio
de Jamundí, John Fredy Gil
Franco, por el que las autori-
dades ofrecieron una recom-
pensa de $30 millones para
quien de información sobre los
autores ”.

Cali tiene nuevo censo arbóreo
■ Entregan estudio

Foto: Presidencia

En su cuenta de X, el presi-
dente Gustavo Petro

lamentó la muerte de nueve
soldados ocurrida en el sur del
departamento de Bolívar,
durante un accidente de un
helicóptero en las Fuerzas
Militares.

En el mensaje, Petro mani-
fiesa que "@infopresidencia
lamenta lo ocurrido en el acci-
dente aéreo en Santa Rosa del
Sur, Bolívar, donde fallecieron
nueve miembros de las
@FuerzasMilCol, mientras
trabajaban para fortalecer la
seguridad de los colom-
bianos".

En el mensaje agrega que
"a su familia, amigos y com-
pañeros, nuestras condolen-
cias".

Petro indicó quelos unifor-
mados fallecieron realizaban
acciones contra el Clan del
Golfo.

El mandatario escribió
“lamento la muerte de los
nueve integrantes del vuelo
del helicóptero del Ejército
que se precipitó a tierra y que
estaba abasteciendo de tropas
el sur de Bolívar en las opera-

ciones contra el Clan del
Golfo”.

El hecho
El accidente del helicóp-

tero se presentó en el sur de
Bolívar, y durante la tragedia
murieron sus nueve tripu-
lantes.

Entre ellos se encontraban
dos oficiales, cuatro subofi-
ciales y tres soldados.

Las Fuerzas Militares
informaron que se investigan
las causas de esta tragedia
ocurrida en la vereda
Guarapera, ubicada en Santa
Rosa, Bolívar, donde se
desplomó la aeronave.

Sin embargo, de manera
preliminar se indicó que la
causa del accidente aéreo pudo
haber sido el mal clima.

Según la institución cas-
trense, la aeronave se
desplomó mientras adelanta-
ba labores de abastecimiento
en esa zona de Colombia.

Además, se dice que, en
este procedimiento, cuatro sol-
dados, que también murieron
en el siniestro, abordaron el
helicóptero.

El presidente Gustavo Petro publicó en su cuenta de X las fotos de los militares
muertos en el accidente.

Investigan accidente
en helicóptero

■ Murieron nueve uniformados

Alcalde y concejales de Tuluá 
siguen sin esquemas de seguridad

■ Llamado de Procuraduría

La PProcuraduría ssolicitó protección para alcalde y concejales de Tuluá.



Ante el presidente Gustavo Petro, el presidente
del Concejo de Cali, Carlos Andrés Arias, denunció
que tiene amenazas y no cuenta con esquema de
seguridad.

El pronunciamiento de Arias se dio durante la
instalación del Congreso Nacional de Concejales
2024, organizado por la Federación Nacional de
Concejos y Concejales, que inició este lunes en
Bogotá.

En su intervención, el presidente del Concejo de Cali solicitó al
presidente de la República garantías de seguridad para los concejales
de Colombia.

El llamado se dio en un contexto preocupante y peligroso para los
miembros de las corporaciones públicas, pues el pasado fin de sem-
ana fue asesinado el concejal jamundeño Jhon Gil, y sólo nueve días
atrás cayó víctima de la violencia el concejal Carlos Arturo Londoño,
en Tuluá, donde el 2 de enero de este año fue asesinado el concejal
Eliecid Ávila.

"Queremos manifestarle, señor presidente, la preocupación que
tenemos los concejales de todo el país por nuestra seguridad. En el
Valle del Cauca han sido asesinados dos concejales de Tuluá y uno de
Jamundí. Yo mismo tengo amenazas y no tengo esquema de seguri-
dad. Hoy pido que hagamos una mesa de trabajo con la Unidad de
Protección para revisar este tema urgente", dijo el concejal Arias.

El presidente del Concejo de Cali planteó la compleja situación
de seguridad de los concejales que se encuentran en zonas
apartadas del país:

“Imagínese lo que debe estar sucediendo en los territorios con
los concejales de quinta y sexta categoría, que son más de diez mil”,
dijo Arias.

“Necesitamos garantías para ejercer nuestro libre y democrático
ejercicio, porque somos los voceros de la comunidad”, agregó el pre-
sidente del Concejo de Cali.

Ojalá el llamado del concejal Carlos Andrés Arias sea escuchado
por el presidente Gustavo Petro, pues en Tuluá, donde la amenaza es
mayúscula, las medidas de protección nada que llegan, y es al gob-
ierno nacional al que le corresponde el tema.

Graffiti
MAURICIO RIOS GIRALDO
maurorios@diariooccidente.com.co
Teléfono: 3989514

Carlos Andrés
Arias

Arias denunció 
amenazas y pidió 

seguridad para los concejales
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Foto: Gobernación del Valle del
Cauca

Con el anuncio de los
primeros mil crédi-

tos cero interés para
micro, pequeños y medi-
anos empresarios, la gob-
ernadora del Valle del
Cauca, Dilian Francisca
Toro, presentó el Fondo
de Desarrollo Económico
Regional, Fonder Valle,
uno de sus programas
bandera para impulsar la
economía y combatir el
‘gota a gota’ que liquida
negocios y acaba vidas.
Desde el próximo lunes 6
de mayo, los microempre-
sarios podrán participar
en esta convocatoria.

“Hoy presentamos el
programa donde vamos a
dar crédito a cero interés
a los pequeños, medianos
emprendedores y
m i c r o e m p r e s a r i o s .
Hemos hecho una alianza
con el Banco Agrario
para no tener solamente
$18.000 millones para
prestar (capital inicial),
sino que el Banco
Agrario aportará capital
y eso nos va a dar la posi-
bilidad de tener mucha
mayor cobertura, la idea
es llegar a más de
$100.000 millones en
créditos cero interés
para los emprendedores
que son los que más nece-
sitan para generar condi-
ciones de vida, dar más
empleo, fortalecer su
negocio y liberarse del
‘gota gota’ que es muy
importante para

nosotros”, aseveró la
mandataria.

Serán dos líneas de
crédito con plazos de
hasta 36 meses. La
primera línea son crédi-
tos hasta cuatro salarios
mínimos, es decir,
$5.200.000, en la cual se
subsidiará el interés
completamente, el bene-

ficiario pagará neta-
mente al capital de la
deuda; la segunda línea
de crédito va hasta $52
millones, línea que sale
con DTF +2 puntos,
donde Infivalle y la
Gobernación subsidian
esos puntos adicionales.
“La idea es que sea un
fondo rotatorio para que

sea inextinguible, si las
personas no pagan o se
atrasan en sus pagos
pierden los beneficios”,
explicó el gerente de
Infivalle, Giovanni
Ramírez.

La Gobernación del
Valle del Cauca firmó un
convenio con el Banco
Agrario para trabajar de
la mano con Fonder
Valle. Hernando
Francisco Chica
Zuccardi, presidente del
Banco Agrario, destacó
que el Valle “es el primer
departamento que sub-
sidia el 100% de la tasa de
interés para beneficiar a
los micronegocios. Es un
gran esfuerzo que se hace
en conjunto desde el
Gobierno de Nacional y
la Gobernación del Valle
del Cauca, una apuesta
para llevarle finan-
ciamiento real y formal a
los ciudadanos”, comen-
tó el directivo al precisar
que en esta primera
etapa el Banco Agrario
pone $5.000 millones en
créditos de Fonder Valle.

Para Diana Marcela
Hurtado, esta opción de
créditos cero interés será
una ayuda para su
empresa de accesorios en
acero inoxidable. “Con lo
que hoy escuchamos uno
siente un alivio, apoyo, y
quisiera agradecer ojalá
si se de ese apoyo real
para todas las personas
que están buscando una
salida”.

Gobernadora del Valle 
presentó fondo para 
decirle adiós al gota a gota

■ A partir del 6 de mayo se abrirá la convocatoria

La iniciativa de la Gobernación del Valle del Cauca cuenta
con el respaldo de Infivalle y el Banco Agrario.

Convocatoria
A partir del 6 de mayo se abre la convocatoria para
que las Mipymes puedan postularse por los créditos.
Las inscripciones se realizarán por la página de la
Gobernación del Valle www.valledelcauca.gov.co o a
través del link:
https://fondervalle.valledelcauca.gov.co/inicio.

Son cuatro pasos para acceder al crédito:
1.  Simular el crédito
2. Diligenciar los datos personales
3. Completa los detalles del negocio
4. Cargar los documentos solicitados (RUT,  certifica-
do bancario, Cámara de Comercio, etc)

En cuatro o cinco días se notifica si ha sido aprobado
el crédito.



OPINIÓN4

DIARIO OCCIDENTE

Calle 7 No 8-44
PBX (602) 398 9514
Apdo. Aéreo 5252 

Fax (602) 398 9514 - Ext.: 156 
Cali (Colombia) 

opinion@diariooccidente.com.co
www.occidente.co

Editora General:
Rosa María 

Agudelo Ayerbe
rmagudelo@diariooccidente.com.co

Jefe de Redacción:
Mauricio 

Ríos Giraldo
maurorios@diariooccidente.com.co

Coordinadora de Redacción:
Claudia Alexandra 
Delgado Salgado

economicas@diariooccidente.com.co

Director Comercial:
María Isabel 

Saavedra
msaavedra@diariooccidente.com.co

Santa Fe de Bogotá:
Esperanza Pineda

epineda1@diariooccidente.com.co

312 5855537 y 350 4542604 

Hay autocracias
abiertas y autocra-
cias cerradas, am-

bas deforman la Democra-
cia. La Autocracia en
situación larvada empieza
con el autoritarismo o exce-
so de mando del gober-
nante. Con el paso de los
meses y ante más concen-

tración del poder ese gobernante se puede
enrutar hacia la autocracia. Los gobernantes
transformados en autócratas pueden provenir
de elecciones populares, o como outsider, o
como el resultado de coaliciones multipartidis-
tas. El autócrata puede resultar del populismo
de derecha o del populismo de izquierda.

En un comienzo nadie avizora o calcula que
ese nuevo gobernante que se transformara, a
veces ni él mismo mide ni planea su transfor-
mación. Son varios factores los que facilitan la
mutación :  la acumulación del poder, las cir-
cunstancias y sus aliados de ocasión, la
economía boyante del país, las nuevas rela-
ciones internacionales de coyuntura, la

geopolítica y sus cambios, varios factores
pueden propiciar la transformación. Y existen
autócratas que han perdido el poder, pero con-
servan el partido político que construyeron y
quieren regresar al mando de la nación , para
ello empiezan campañas de desestabilización
premunidos del dinero que atesoraron y en
alianza con los reductos del poder que subsisten
dentro de las instituciones, de esta manera
comienzan a fabricar lawfares y se encadenan
con los medios de comunicación tradicionales,
este poder mediático es el más contundente
para desdibujar la imagen de quien quieren
tumbar.

La Democracia mal entendida y mal mane-
jada permite que aparezcan las autocracias
porque los líderes de los partidos van perdiendo
el horizonte del funcionamiento de gobiernos
que se vuelven laxos, permisivos, corrompidos;
dan mal ejemplo del manejo de la hacienda
pública, la oposición la vuelven rencillas per-
manentes y descrédito del oponente y terminan
todos desacreditados. Le abren paso a figuras
sin partido político serio, repentistas y prome-
seros.

Las grandes almas
tienen voluntades; las

débiles tan solo deseos.
Proverbio chino

l cierre de General Motors es una clara
advertencia sobre la capacidad de
Colombia para atraer y mantener
grandes inversiones industriales. Este
suceso no es un incidente aislado, sino
reflejo de problemas estructurales que
requieren atención urgente para que

Colombia compita globalmente.
Primero, la demanda interna. El mercado colombiano

ha registrado una caída constante en ventas de vehícu-
los, en contraste con la estabilidad de competidores
regionales como México y Brasil, que han capitalizado
eficazmente sus mercados internos.

En cuanto a los impuestos, el IVA, ICA y el 4 por mil
presentan desafíos significativos para empresas con
márgenes de ganancia ajustados. Estas cargas fiscales,
comparativamente altas, desincentivan inversiones
frente a países con regímenes tributarios más favor-
ables.

Otro gran reto es la logística e infraestructura.
Además de lidiar con la inseguridad y el clima adverso,
Colombia enfrenta bloqueos continuos que complican la
distribución y elevan los costos de flete. Es razonable pre-
guntarse: ¿quién puede garantizar operaciones fluidas
a través de puntos críticos como Buenaventura o
Rumichaca bajo estas condiciones?

La incertidumbre por las reformas previstas, incluida
la laboral, agrega más sombras al clima de inversión.
En un contexto global, donde la ventaja competitiva de
las naciones sigue siendo crucial, Colombia parece
retroceder.

Es vital que Colombia reconozca estos desafíos y actúe
con decisión. Debe mejorar su oferta a multinacionales
no solo en costos, sino también ofreciendo un ambiente
estable, seguro y predecible. Solo así se podrá revertir la
tendencia actual y fortalecer nuestra posición en el
panorama mundial de inversión industrial.

EL RINCON DEL
PENSAMIENTO

EN VOZ ALTA

Dicen que el poder
transforma a las per-
sonas, que pocos

gobernantes son capaces de
tenerlo sin transformarse en
un ser ajeno, convencido de
que es sobresaliente, inca-
paz de reconocer sus fallas.
Sumido en los delirios de su

grandeza que es alentada por un círculo cer-
cano que le proporciona la seguridad que solo el
espejo de la reina en Blancanieves sería capaz
de dar: eres el más bello y el mejor.

Petro parece haber adquirido la enfermedad
en uno de los grados más críticos. Está enloque-
cido de vanidad. Y Laura Sarabia, según dicen,
se ha convertido en el espejo que le muestra una
imagen del tamaño de su ego. Basta ver como
manda a hacer un documental de su vida y
postea fotos. Responde con poemas de ningún
valor ni literario ni intelectual, pero

grandilocuentes, llenos de frases de cajón con
los que se autoconsagra como el líder del pueblo
colombiano. Pero no de todos, porque en su
delirio considera que los colombianos que no se
ajustan a su visión de país, no hacen parte del
pueblo, sino que son los enemigos que deben
derrotarse. Esos colombianos, nosotros, que lo
criticamos estamos llenos de malos sentimien-
tos, malas intenciones, poderes perversos. Y él,
Petro, está llamado a combatirnos. Él es el único
intérprete, el único que sabe lo que quiere el ver-
dadero pueblo colombiano y los demás somos
los malos.

Las marchas multitudinarias de la oposición
no fueron debidamente registradas ni medidas
por nadie, resultaron reducidas por el presi-
dente que optó por decir que éramos 250 mil en
todo el país. El tema sería una anécdota de un
gobernante en negación; pero es más que eso.

Lea la columna completa en www.occidente.co

PALOMA VALENCIA

Las tristezas del adiós
pinchan como una aguja en
el corazón.

-Diferentes adioses que
hemos dado en nuestra vida-

Dolió ese adiós que tuviste
que decir, quedaste con el
corazón destrozado, tus lá-
grimas se secaron dejando
ojos sin vida, sin luz, pensan-
do en el adiós…

¿Son los demás quienes se
marchan, o nosotros quienes
nos quedamos? ¿Cual es la
medida de la distancia, con
los que mueren o con los que
dejan de amarnos y simple-
mente nos olvidan?

¿Quién se va, quien se
queda? Una buena pregunta
que nos hacemos. Quizás
somos nosotros las que nos
vamos y los demás quienes se
quedan sufriendo…

Recordemos con amor y
cariño todo aquello que
hemos vivido, intentemos
olvidar los adioses que nos
han dicho y que también
hemos dado nosotras mis-
mas. Todos los días supone
un constante recomenzar en
nuestra vida, nada parece
eterno, nada parece para
siempre.

Las tristezas
del adiós

Las ccolumnas rreflejan lla
opinión ddel aautor,  nno  lla pposi-

ción eeditorial ddel DDiario
Occidente.

MI COLUMNA

La arrogancia de Petro

ENFOQUE

E
ALBERTO RAMOS

GARBIRAS

Autocracia, deformación de la Democracia
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Editorial

¿¿QQuuéé  ssee  eessttáá  hhaacciieennddoo  eenn  CCoolloommbbiiaa  ppaarraa  eevviittaarr
qquuee  llaass  ggrraannddeess  mmuullttiinnaacciioonnaalleess  ssee  vvaayyaann  yy  ppaarraa

aattrraaeerr  aa  oottrraass??

Se va General
Motors
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El gerente de Acueducto
y Alcantarillado de
Emcali, Mauricio

Jiménez García, informó que
se siguen implementando
acciones para normalizar el
suministro de agua en la
Comuna 1 de Cali y así abordar
los desafíos operativos que
afectan el servicio en esta área
específica de la ciudad.

A pesar de los esfuerzos, la
situación persiste en el sector.
En declaraciones recientes,
García informó que, aunque
tres de los cuatro tanques
están operando con niveles
adecuados, el tanque Saratoga,
que es el último y más alto,
todavía se encuentra en proce-
so de llenado. Esta circunstan-
cia generó ciertas dificultades
en el suministro a la comu-
nidad de Terrón Colorado. 

"Hacemos un llamado muy

fuerte a la paciencia, para que
nos den un poco más de espera
y poder normalizar el llenado
del tanque Saratoga. En ese
sentido, también es otro llama-
do a toda la comunidad de la
Comuna 1 de ser muy mesura-
dos y prudentes con el con-
sumo de agua porque, como
son tanques que van en cade-
na, si hay un gran consumo y

vaciamos uno de los tanques
eso nos cuesta trabajo volver-
los a llenar", aseguró el
Gerente de Acueducto y
Alcantarillado de Emcali

Planta de tratamiento 
de río Cauca

Desde la perspectiva opera-
tiva, García destacó el pleno
funcionamiento de la planta de

tratamiento de río Cauca en
Cali, la cual está trabajando a
su máxima capacidad para
abastecer a toda la ciudad. Este
esfuerzo de producción se
dirige no solo a la Comuna 1,
sino también a otros sectores
de la ciudad, incluyendo el cen-
tro, oeste, norte y sur, con el
objetivo de garantizar un sum-
inistro equitativo para todos
los ciudadanos.

El Gerente de Acueducto y
Alcantarillado reconoció los
desafíos adicionales que
surgieron desde el pasado
viernes, incluyendo operativos
y fuertes lluvias, lo que exigió
un mayor esfuerzo por parte
del equipo técnico y operativo
para mantener la operatividad
del sistema. Esta situación
requirió una coordinación
efectiva y una respuesta ágil
para mitigar los impactos .

Foto: EMCALI

A pesar de todos los desafíos, la planta de tratamiento de río Cauca en Cali está
operando a plena capacidad

En respuesta a las fuertes lluvias que
afectaron a Cali en los últimos días, la

Secretaría de Gestión del Riesgo de
Emergencias y Desastres desplegó una
coordinación interinstitucional para eval-
uar, monitorear y dar seguimiento a las
consecuencias de estos eventos climáticos
tanto en la zona rural como en la urbana.

Desde la Secretaría se articularon
acciones con los organismos de socorro
locales para responder a las emergencias.
La Subsecretaría para el Manejo de
Desastres realizan evaluaciones en varios
corregimientos y barrios afectados.

Uno de los principales problemas
reportados fue la salida de funcionamien-
to de más de 10 circuitos de energía, prin-
cipalmente en el sur de la ciudad, debido a
la caída de árboles y fuertes vientos.
EMCALI informó que esto afectó a más de

cincuenta mil usuarios. A pesar de las difi-
cultades, las cuadrillas de trabajo lograron
restablecer todos los circuitos afectados
tras más de 24 horas de labor continua.

Mantener la vigilancia 
En un recorrido de verificación, se con-

stató que los niveles de ríos y canales dis-
minuyeron en los puntos más afectados de
la ciudad tras el cese de las precipita-
ciones. Esto representa un alivio temporal
en la situación, pero las autoridades insis-
ten en mantener la vigilancia ante posibles
nuevos eventos.

La Secretaría de Gestión del Riesgo
reitera su compromiso con la seguridad de
los ciudadanos y destaca la importancia de
la respuesta oportuna ante emergencias
en esta temporada de lluvias. 

Se hace un llamado a la ciudadanía

para que esté atenta a las alertas y reporte
cualquier situación de riesgo a los organ-
ismos de socorro, utilizando la línea de
atención del Cuerpo de Bomberos de Cali,
el 119. 

La coordinación interinstitucional
activada por la Gestión del Riesgo en Cali
permite una respuesta eficiente ante las
consecuencias de las fuertes lluvias.
Aunque se lograron mitigar algunos pro-
blemas, la vigilancia y la atención perma-
nente son fundamentales para enfrentar
los desafíos que puedan surgir en esta
temporada de lluvias.

¿Cómo está el suministro de agua en
la ciudad? Esto dice Emcali al respecto

■Tanque Saratoga

Apartir del martes 30 de
abril, la estación Lido del

sistema masivo de transporte
MIO en Cali cerrará completa-
mente sus puertas al público.
Esta medida se llevará a cabo
con el objetivo de iniciar los
trabajos de recuperación de
esta infraestructura ubicada
en la calle 5 con carrera 44.

Los usuarios habituales de
las 8 rutas que atiende la
estación Lido: T47B, T51, T31,
E21, E27, P62A, P47A y P47B,
tendrán como opción conectar
con el sector a través de la
estación Tequendama, ubica-
da a tan solo 200 metros de dis-
tancia, o mediante la estación
Unidad Deportiva.

Como parte de un plan de
contingencia, mientras duren
los trabajos de recuperación,
la ruta E27 atenderá de man-
era provisional en la estación
Tequendama, compartiendo el
mismo espacio con las rutas
T31 y E21.

Las obras de recuperación
de la estación Lido están pro-
gramadas para finalizar a
finales del primer semestre del
año en curso. Estas incluyen la
reposición de algunos elemen-
tos originales de fachada,
como los módulos de láminas
microperforadas y los vidrios
templados de las puertas
telescópicas. 

Además, se contempla la
protección del área de cubierta
del módulo de taquilla y cuar-
to técnico, así como la imple-
mentación de puertas fijas tipo
persiana y puertas enrollables
en zonas de abordaje. La pintu-
ra general también está pre-
vista como parte de las mejo-
ras.

La recuperación de la
estación Lido se enmarca en el
Contrato de Obra Pública, fir-
mado con el Consorcio
Santiago Metro AM&CIA.
Este contrato, que inició su
ejecución a finales de enero,
tiene como objetivo el manten-
imiento general de la
infraestructura y la recu-
peración y reconstrucción de
12 estaciones del sistema de
transporte masivo de Cali.

7 estaciones 
recuperadas

Próximamente, como parte
de este contrato, se entregarán
a la ciudad 7 estaciones total-
mente recuperadas, incluyen-
do Amanecer, Cien Palos,
Santa Mónica, Sucre, Fray
Damián, Estadio y Piloto.

El cierre total de la
estación Lido del MIO repre-
senta un paso más en el proce-
so de mejora y modernización
del sistema de transporte
masivo en Cali. 

Foto: Metro Cali 

Las obras de recuperación de la estación Lido están programadas para finalizar a
finales del primer semestre del año en curso.

Planifique su ruta: cierre total
de la estación Lido del MIO

■ Por trabajos de recuperación

Debido a las fuertes lluvias que vive
Cali, activan plan de contingencia

■ Estar alerta 

Foto: Alcaldía de Cali 

Se hace un llamado a la ciudadanía para que esté
atenta a las alertas .



DIARIO OCCIDENTE, martes 30 de abril  de 2024GENERAL6

En una acción coordina-
da entre el Depar-
tamento Administra-

tivo de Gestión del Medio
Ambiente, Dagma, y la
Personería Municipal de Cali,
un total de 45 animales sil-
vestres fueron liberados en las
montañas del corregimiento
de Pance. 

Estos animales, que habían
sido recuperados y rehabilita-
dos en el Hogar de Paso del
Dagma, regresaron a sus hábi-
tats naturales después de va-
rios días de cuidados y trata-
miento.

La liberación de estos ani-
males fue parte de la jornada
más grande de este tipo llevada
a cabo en el presente año, en el
marco de la Semana de la
Tierra. Esta iniciativa busca
proteger la biodiversidad de la
región y contrarrestar los efec-

tos del tráfico ilegal de fauna.
Entre los animales libera-

dos se encontraban
zarigüeyas, iguanas, garzas,

coquitos, gavilanes, cernícalos,
halcones, ardillas y pericos.
Algunos de estos fueron res-
catados por la Policía Nacional
y atendidos por el Dagma
debido a diversas lesiones,
como en el caso de un halcón
que tuvo que ser sometido a
una cirugía de tibia.

El proceso de liberación fue
realizado con todos los protoco-
los establecidos, garantizando
el bienestar de los animales y
su capacidad para adaptarse a
su entorno natural. Cada
especie fue liberada en grupos
específicos, teniendo en cuenta
sus características y necesi-
dades particulares.

Nicolás Mora, líder de
Fauna del Dagma, expresó su
satisfacción por el éxito de la
liberación, destacando que
todos los animales se reincor-
poraron al ecosistema de man-

era exitosa. Por su parte, Diego
Rodríguez, subdirector Opera-
tivo y Personero Delegado para
el Medio Ambiente de Cali,
resaltó la importancia de tra-
bajar en conjunto para prote-
ger y rehabilitar estas especies,
devolviéndolas a su hábitat
natural.

Hogar de Paso 
del Dagma

El Hogar de Paso del
Dagma en Cali es fundamen-
tal en el proceso de recu-
peración y rehabilitación de
animales silvestres afectados
por diversas circunstancias,
incluyendo el tráfico ilegal de
fauna. Desde este centro, ubi-
cado al norte de la ciudad, se
trasladaron a los animales
hasta una de las montañas
cercanas al Río Pance, donde
fueron liberados.

Foto: Dagma

Entre los animales liberados se
encontraban zarigüeyas, iguanas,
garzas, coquitos, gavilanes, cerníca-
los, halcones, ardillas y pericos.

El río Cali fue testigo de una gran jorna-
da de limpieza, donde más de un cen-

tenar de voluntarios y deportistas se
unieron para retirar desechos del entorno
ribereño. La actividad, conocida como
plogging, combinó el ejercicio físico con la
recolección de residuos para mantener
limpio el río y sus alrededores.

Durante la jornada, se logró retirar un
total de 1,5 toneladas de residuos. Los
tramos entre el monumento de El Ancla y
el Hotel Intercontinental, así como entre la
Torre de Cali y la antigua Licorera, fueron
identificados como los más afectados por la
acumulación de desechos.

Este evento fue organizado por el colec-
tivo ciudadano La Papaya, contando con el
apoyo de la Policía Ambiental y la Alcaldía
de Cali, a través de la Secretaría de
Movilidad y el Dagma. Desde muy tempra-
no, los participantes se congregaron en la

entrada del Zoológico de Cali para comen-
zar la limpieza de los 6,5 kilómetros de rib-
era que van hasta el Parque de las
Orquídeas.

Felipe Velásquez, director de La
Papaya, expresó su satisfacción por el éxito
del evento y agradeció el compromiso de
los participantes. Destacó la importancia
de trabajar en equipo para cuidar el medio

ambiente y preparar a la ciudad para
futuros eventos ambientales como la
COP16.

Por su parte, Fabio Orejuela, asesor de
la Dirección del Dagma, resaltó el impacto
positivo de este tipo de actividades en la
transformación ambiental de la ciudad.
Subrayó la importancia de involucrar a la
comunidad en la gestión de residuos y pro-
mover la separación adecuada de los mis-
mos.

Puntos de 
recolección

Durante el evento, se instalaron puntos
de recolección de residuos cada kilómetro,
donde los participantes pesaban y entrega-
ban los desechos recogidos. Por cada kilo-
gramo de residuos recolectados, los parti-
cipantes recibían un descuento de 15
segundos en su tiempo de carrera.

45 animales silvestres retornaron a
la libertad en las montañas de Cali 

■ Hábitats naturales

El comandante de la Policía
Metropolitana de Cali,

coronel Carlos Germán
Oviedo Lamprea, dio a cono-
cer la noticia sobre un asesina-
to de un hombre que se encon-
traba realizando una transac-
ción en un cajero automático
de una entidad bancaria de
Valle de Lili, al sur de la ciu-
dad, los hechos ocurrieron
durante la noche.

Tras el incidente, las
autoridades desplegaron
unidades de la Seccional de
Investigación Criminal en la
escena del crimen. Como
resultado de la intervención
policial, dos individuos fueron
capturados, presuntamente
tendrían relación con el suce-
so, según informó el coman-
dante. 

Sin embargo, las investiga-
ciones continúan en curso
para esclarecer completa-
mente los detalles del inci-
dente y determinar las circun-
stancias exactas del ataque.

La Policía Metropolitana
de Cali está llevando a cabo
una exhaustiva investigación
para recolectar pruebas y tes-
timonios que permitan avan-

zar en el caso y llevar a los
responsables ante la justicia. 

Colaboración ciudadana
La colaboración ciudadana

es fundamental en situaciones
como estas. Las autoridades
hacen un llamado a la comu-
nidad para que informen
cualquier actividad sospe-
chosa y contribuyan a manten-
er un entorno seguro para
todos los ciudadanos.

Este  incidente subraya la
necesidad de mantener medi-
das de seguridad adecuadas en
lugares concurridos como los
cajeros automáticos. La
Policía Metropolitana de Cali
está trabajando en estrecha
colaboración con otras agen-
cias de seguridad para pre-
venir incidentes similares en
el futuro y garantizar la
seguridad de los ciudadanos.

La identidad de la víctima
y los motivos detrás del ataque
aún no fueron revelados por
las autoridades. Sin embargo,
se espera que con el desarrollo
de la investigación se puedan
esclarecer estos aspectos y se
pueda hacer justicia para la
víctima y sus familiares.

Foto: Freepik 

La identidad de la víctima y los motivos detrás del ataque aún no fueron revelados
por las autoridades

Investigan asesinato en
cajero en el sur de Cali, esto
se sabe hasta el momento 

■ Dos capturados

1.5 toneladas de residuos fueron retiradas del río Cali

■ Limpiando la ciudad

Foto: Alcaldía de Cali 

El plogging del río Cali le permitió a los voluntarios
y deportistas retirar más de 1,5 toneladas de residuos
del río Cali  
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El sistema de salud está en
crisis. Las principales
Enti-dades Promotoras de

Salud (EPS) y que tienen mayor
nivel de cobertura en el país
fueron intervenidas por el
Gobierno Nacional, entre ellas,
Sanitas, Famisanar, Nueva EPS y
más recientemente S.O.S.
Compensar que, por decisión vol-
untaria, solicitó hace un par de
días a la Supersalud su liq-
uidación definitiva por deudas
millonarias que ascienden a
cerca de $1 billón y cuenta con sal-
dos vencidos desde 2022. En
resumen, esta situación hoy tiene
en vilo a cerca de 25 mi-llones de
personas que aún no saben qué va
a pasar con el futuro de su salud. 

Con el propósito de generar
pedagogía para entender lo que
está pasando actualmente en el
sistema, Maria Cristina Tenorio,
docente de la Especialización en
Auditoría en Salud de Areandina,
seccional Pereira, revela seis pre-
guntas y respuestas que le permi-
tirán comprender, por ejemplo,
qué hay detrás de la intervención
a una EPS, que causas genera este
proceso, qué riesgos implica y
qué resultados puede arrojar.   

¿Por qué puede ser inter-
venida una EPS?

Esta decisión de la Supersalud
se presenta cuando una Entidad
Promotora de Salud no cumple
con los pagos a la red de presta-
dores y proveedores de los servi-
cios en el territorio colombiano y
esto genera angustias financieras
que impactan directamente la
atención de los usuarios, que no
permiten invertir en tecnología y
demás insumos, poniendo en ries-
go el derecho a la salud de los afil-

iados. 
Una de las principales causas

de intervención es que no cumpla
con las condiciones de suficiencia
pa-trimonial y financiera, espe-
cialmente por no acreditar reser-
vas técnicas. “Este proceso ayuda
a conocer realmente la informa-
ción financiera de la EPS para
realizar una adecuada evaluación
del riesgo que tiene; además, per-
mite tener mayor claridad sobre
los defectos de su patrimonio que
deberán ser cubiertos por la enti-
dad”, explica Tenorio.    

¿Pero qué son las reservas
técnicas?

Estas tienen el propósito de
garantizar el adecuado uso de los
recursos de la Unidad de Pago por

Capitación (UPC) y proteger a los
prestadores de servicios de salud
para que exista un respaldo
financiero de alta disponibilidad
en la EPS que cubra el costo de la
posible obligación derivada de la
atención del Plan Obligatorio de
Salud de sus afiliados”, comenta. 

Adicionalmente, agrega la
docente de Areandina, “todas las
EPS deben constituir una reserva
(pasivo) por las obligaciones
conocidas, por las no conocidas y
por las incapacidades por enfer-
medad general. Esto se hace
según la metodología establecida
por la Supersalud en la
Resolución 4175 de 2014”. 

Igualmente, vale mencionar
que a las Entidades Promotoras
de Salud se les debe ejercer

Inspec-ción, Vigilancia y Control
(IVC),  “Estas entidades manejan
dinero público y por esta razón
siempre deben estar vigiladas con
el fin de conocer sus gastos y con-
trolar su manejo financiero.
“Aquellas que no cumplen con
esto, literal, puede entenderse
que manejaron los recursos
inapropiadamente”, puntualiza
Tenorio.  

¿Cuáles son los principales
indicadores técnico científicos
que eventualmente no cumple
una EPS?  

● Uno, número de PQRS acu-
muladas sin respuesta.

● Dos, el Estado nunca ejerció
la gobernanza de autoridad sani-
taria, es decir, por más de 30 años
nadie las controló.

● Tres, no ejerció Ins-pección,
Vigilancia y Control (IVC) y el
Estado permitió la politiquería
en estas entidades a pesar de ser
privadas.

A partir del momento en
que se inicia la intervención,
¿qué pasa con la atención a los
usuarios y con la entrega de
medicamentos?

Los afiliados pueden seguir
solicitando la prestación de servi-
cio en la mismas IPS a la cual
fueron asignados y la entrega de
los medicamentos se continuará
ha-ciendo en los mismos dispen-
sa-rios. 

¿Cuánto puede durar esta
intervención y cómo podría
terminar este proceso? 

Según la ley, la intervención
debe hacerse durante un periodo
de cuatro meses, pero este se
puede prorrogar por otros cuatro
meses más. “Es importante ano-
tar que el interventor tendrá la

tarea de tomar las medidas nece-
sarias para superar los hallazgos
que motivaron la intervención”,
señala Tenorio. 

¿Cuáles son los riesgos de
una intervención?

Principalmente, la incer-
tidumbre que esto genera en los
afiliados, sobre todo en los
pacientes que se encuentren en
tratamientos de enfermedades
huérfanas y de alto costo.

Adicionalmente, pueden afec-
tarse los empleados de la entidad
a raíz de múltiples despidos que
por lo general se hacen durante el
proceso de intervención, también
se pierde la integración vertical,
en otras palabras, la EPS deja de
estar unida por una sola jerar-
quía o simplemente ya no com-
parte un mismo dueño. “Es
importante aclarar que la inte-
gración vertical permite, uno,
tener una mayor coordinación de
la atención médica; dos, reunir
diferentes servicios bajo una
misma entidad; tres, contar con
mayor eficiencia operativa al
eliminar la duplicación de servi-
cios y reducir los costos adminis-
trativos; y cuatro, genera acceso
más fácil a la atención médica”,
añade la experta de Areandina. 

Finalmente, una intervención
a una EPS genera incertidumbre,
desorden administrativo y
financiero, además causa caos
que el ente territorial donde fun-
ciona. “Si bien hay entidades de
este tipo que ameritan ser inter-
venidas, hay otras instituciones
que, a pesar de tener quejas de sus
afiliados, prestan un buen servi-
cio, las cuales solo requieren de
planes de mejoras y por supuesto
una mayor vigilancia y control de
su gasto”, concluye.  

Otros factores que explican
su intervención

Primero, este proceso permite tener su control administrativo, lo
que facilita corregir y garantizar la prestación de sus servicios.
Segundo, la intervención se da porque no cumple con el capital
mínimo para funcionar. 
Tercero, porque tiene una tasa de reclamaciones en la prestación de
sus servicios por encima del 50 % de sus usuarios.
Y cuarto, porque no ha hecho el pago a la red de prestadores,
poniendo en riesgo la prestación del servicio a sus afiliados.
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¿Por qué se interviene a una EPS y
qué impacto genera en sus afiliados?

■ Cinco preguntas y respuestas para entender
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El hígado es vital en el
funcionamiento del
organismo y es el

responsable de más de 500 fun-
ciones vitales para la salud y el
bienestar en general. Desde la
filtración de la sangre para
eliminar toxinas, hasta su par-
ticipación en la digestión y el
almacenamiento de nutri-
entes, este órgano asume un
rol determinante, por lo que
resulta indispensable adoptar
cuidados preventivos para pro-
teger su integridad.

Aunque es uno de los
órganos más esenciales para
el funcionamiento del cuer-
po, suele ser frecuente que
no se le otorgue la atención
que merece. Este descuido
puede atribuirse, en parte, a
la falta de síntomas evi-
dentes en las etapas iniciales
de posibles problemas hep-
áticos, lo que lleva a una
subestimación de la impor-
tancia de su cuidado.

Recomendaciones para
mantener un hígado salud-
able

Según Carlos Aldana,
médico familiar de los Centros
Médicos Colmédica, mantener
un hígado saludable es esen-
cial para preservar el bienestar
general. Algunas recomenda-
ciones clave que el doctor
Aldana sugiere son: 

● Evitar el consumo de dro-
gas: varias de estas sustancias
pueden tener efectos adversos
en la función hepática. Al
abstenerse de su uso, se con-
tribuye significativamente a
mantener la integridad y fun-
cionamiento adecuado de este
órgano. 

●Moderar o suspender el
consumo de alcohol: el exce-
so de alcohol a lo largo del tiem-
po puede resultar en daño he-
pático significativo. Al tomar
medidas para minimizar o
eliminar su consumo, se pro-

tege activamente el hígado y se
previenen posibles complica-
ciones a futuro.

● Mantener un estilo de
vida activo con actividad
física regular: al menos tres
veces a la semana, contribuye a
un peso saludable y promueve
la salud hepática.

●Cuidar la alimentación:
adoptar decisiones conscientes
acerca de lo que consumimos
contribuye directamente a la
prevención de enfermedades
hepáticas, especialmente el
hígado graso. 

●Prácticas sexuales
seguras: prevenir el contagio
de enfermedades, especial-
mente la hepatitis C, que puede
afectar directamente el hígado. 

● Vacunación: mantener
las vacunas al día, especial-
mente contra hepatitis A, hep-
atitis B y fiebre amarilla, ya
que estos virus afectan directa-
mente al hígado.

● Seguridad en tatuajes y
piercings: elegir establec-
imientos certificados por las
autoridades de salud para ase-
gurar prácticas seguras e
higiénicas.

● Utilizar servicios de
consulta preconcepcional: al
planificar un embarazo es
importante asistir a consul-
tas prenatales para detectar
posibles problemas hepáti-
cos a tiempo.

En definitiva, estas prácti-
cas forman parte de un
enfoque integral para manten-
er tu hígado saludable y pro-
mover la salud general a lo
largo de la vida. Adoptar un
estilo de vida consciente y
proactivo es clave para preser-
var la función hepática y pre-
venir posibles complicaciones
a largo plazo.

■ Dele la atención que se merece

Recomendaciones para
tener un hígado saludable

Factores de riesgo que afectan 
la salud del hígado

De acuerdo con Carlos Aldana, médico familiar de los Centros Médicos Colmédica, la salud del hígado puede estar expuesta
a diversos riesgos, siendo algunos de los más comunes:
●Infecciones virales y parasitarias: virus como la hepatitis B y C pueden transmitirse a través de relaciones sexuales sin
protección, el uso de drogas intravenosas, tatuajes o piercings. También, la ingesta de alimentos y agua representa un riesgo.
●Consumo excesivo de alcohol: la ingesta frecuente de alcohol puede causar daño hepático a lo largo del tiempo, llevan-
do a condiciones como la cirrosis.
● Hígado graso no alcohólico: la acumulación de grasa en el hígado, conocida como hígado graso no alcohólico, es más
frecuente en personas con obesidad, diabetes tipo 2, sedentarismo y un consumo elevado de grasas saturadas.
● Uso inadecuado de medicamentos y sustancias: el uso de fármacos por encima de las dosis recomendadas en la pre-
scripción médica puede llevar a daño hepático inducido por medicamentos.
●Antecedentes familiares y cáncer: causados por enfermedades hepáticas o cáncer de hígado y vías biliares pueden ser fac-
tores de riesgo individuales.
● Embarazo: aumenta el riesgo de problemas hepáticos como la colestasis intrahepática (afección del hígado que ocurre hacia
el final del embarazo); hígado graso agudo o el síndrome de HELLP (complicación grave de presión arterial elevada durante el
embarazo).
Es crucial reconocer estos factores de riesgo y adoptar medidas preventivas para preservar la salud del hígado a lo largo del
tiempo.

Funciones del hígado
El doctor Carlos Aldana, médico familiar de los Centros Médicos Colmédica, nos explica que el hígado es un órgano que se
destaca por su versatilidad a nivel de funcionalidad; algunas de las más importantes incluyen:
● Industria proteica: actúa como una verdadera industria interna, fabricando, almacenando y reciclando componentes pro-
teicos necesarios para la formación de tejidos en todo el cuerpo. 
●Funciones inmuno-lógicas: desarrolla actividades inmunológicas cruciales al enfrentarse a la sangre del tracto gastroin-
testinal, rica en antígenos (sustancia extraña al organismo humano que provoca una respuesta del sistema inmunológico)
derivados de la dieta.
● Producción de bilis y sales biliares: líquido vital para eliminar sustancias no procesadas por los riñones. Además, medi-
ante la producción de sales biliares, facilita la absorción de nutrientes importantes para el organismo.
● Almacenamiento y metabolismo de nutrientes: como, por ejemplo, vitaminas esenciales como la K, E y D, vitales para
diversos procesos del cuerpo.
● Desintoxicación: la función más conocida del hígado es su capacidad para metabolizar y desintoxicar el cuerpo de xeno-
bióticos (sustancia que no se encuentra de forma natural en el organismo) como medicamentos, alcohol y sustancias tóxicas.
Ten en cuenta que, como destaca el doctor Aldana, “un hígado saludable actúa como el guardián central de nuestra «casa»
interna, promoviendo un equilibrio armonioso y contribuyendo a la vitalidad de todo el sistema corporal”.





11DIARIO OCCIDENTE, martes 30 de abril  de 2024 TENDENCIAS

EDICTO El Notario Único del Círculo de Roldanillo
- Valle del Cauca, por medio del presente
EMPLAZA: A todas las personas que se consid-
eren con derecho a intervenir en el trámite notari-
al, respecto de la sucesión intestada de la cau-
sante señora ISABEL SANCHEZ CERQUERA, quien
se identificaba con la cédula de ciudadanía No.
38.441.991 y quien falleció en la ciudad de Cali-
Valle, el día cinco (05) de julio del año Dos mil
veintitrés (2.023), cuyo último domicilio y asiento
principal de los negocios, fue el municipio de
Roldanillo Valle, el cual fue promovido y aceptado
en esta Notaría mediante acta No. Veinte (20), del
día dieciocho (18) de abril del año dos mil veintic-
uatro (2024), para que lo hagan dentro de los diez
(10) días siguientes a la publicación del presente
edicto. Se ordena publicación en un diario de
amplia circulación nacional y en la radiodifusora
local, en cumplimiento de lo dispuesto por el
Artículo 3°, numeral 12 del Decreto 902 de 1988,
en concordancia con el artículo 589 del C. de P. C.
ordenándose además su fijación en lugar visible
de la Notaría. Para constancia se firma en
Roldanillo Valle, a los dieciocho (18) dias de abril
de dos mil veinticuatro (2024). EL NOTARIO DR.
JUAN PABLO CASTILLO GIRALDO EV17310

EDICTO El Notario Único del Círculo de Roldanillo
- Valle del Cauca, por medio del presente
EMPLAZA: A todas las personas que se consid-
eren con derecho a intervenir en el trámite notari-
al, respecto de la sucesión intestada de la cau-
sante señora ANA RITA ZAPATA, quien se identifi-
caba con la cédula de ciudadanía No. 29.764.097
y quien falleció en el municipio de Riofrio-Valle, el
día once (11) de diciembre del año Dos mil catorce
(2.014), cuyo último domicilio y asiento principal
de los negocios, fue el municipio de Roldanillo
Valle, el cual fue promovido y aceptado en esta
Notaría mediante acta No. Veintiuno (21), del día
veintitrés (23) de abril del año dos mil veinticuatro
(2024), para que lo hagan dentro de los diez (10)
días siguientes a la publicación del presente edic-
to. Se ordena publicación en un diario de amplia
circulación nacional y en la radiodifusora local, en
cumplimiento de lo dispuesto por el Artículo 3°,
numeral 12 del Decreto 902 de 1988, en concor-
dancia con el artículo 589 del C. de P. C. ordenán-
dose además su fijación en lugar visible de la
Notaria. Para constancia se firma en Roldanillo
Valle, a los veinticuatro (24) dias de abril de dos
mil veinticuatro (2024). EL NOTARIO DR. JUAN
PABLO CASTILLO GIRALDO EV17310

EDICTO El Notario único del Círculo de Roldanillo
- Valle del Cauca, por medio del presente
EMPLAZA: A todas las personas que se consid-
eren con derecho a intervenir en el tr´smite notar-
ial, respecto de la sucesión intestada de la cau-
sante señora MIRIAM ARANGO GARCIA, quien se
identificaba con la cédula de ciudadanía No.
29.990.438 y quien falleció en la ciudad de Cali-
Valle, el día veinticuatro (24) de junio del año Dos
mil veintitrés (2.023), cuyo último domicilio y
asiento principal de los negocios, fue el municipio
de Roldanillo Valle, el cual fue promovido y acep-
tado en esta Notaría mediante acta No. Veintidós
(22), del día veintitrés (23) de abril del año dos mil
veinticuatro (2024), para que lo hagan dentro de
los diez (10) días siguientes a la publicación del
presente edicto. Se ordena publicación en un
diario de amplia circulación nacional y en la
radiodifusora local, en cumplimiento de lo dis-
puesto por el Artículo 3°, numeral 12 del Decreto
902 de 1988, en concordancia con el artículo 589
del C. de P. C. ordenándose además su fijación en
lugar visible de la Notaría. Para constancia se
firma en Roldanillo Valle, a los veinticuatro (24)
días de abril de dos mil veinticuatro (2024). EL
NOTARIO DR. JUAN PABLO CASTILLO GIRALDO
EV17310

Área Legal

Otros
EDICTOS

Oh glorioso San Pancracio, os pido me
alcancéis las gracias que necesito y
especialmente, SALUD Y TRABAJO, a
fin de que pueda presentarme ante
vuestra imagen para daros gracias por
los favores recibidos. Amen.
Gracias por el favor recibido

ORACIÓN SAN PANCRACIO

Foto: GoTrendier - Pixabay

Ajustados, acampana-
dos, de tiro alto, ras-
gados entre otros, los

jeans han influido en la
moda de diversos maneras a
lo largo de los años, siendo
una de las prendas icónicas
y versátiles que se han con-
vertido en un elemento bási-
co en los guardarropas de
personas de todas las edades
y estilos. 

Sin embargo, el impacto
ambiental de la industria del
denim, especialmente en la
producción de jeans es signi-
ficativo debido a la gran can-
tidad de agua, energía y
químicos que requiere.
Según los resultados de un
estudio de la Agencia de
Medioambiente y control de
Energía de Francia
ADEME, estos son una de
las prendas que más contam-
ina en el mundo. 

En ese sentido,
GoTrendier,

App líder de compra y
venta de ropa de segunda
mano, menciona las difer-
entes formas de estilizar y
combinar los jeans para
crear looks que se adapten a
una amplia gama de oca-
siones usándolos durante el
mayor tiempo posible y miti-
gar el impacto negativos de
estos sobre el medio am-
biente:

●● Casual y cómodo:
pue-des combinar tus jeans
favoritos con una camiseta
básica o una camisa de algo-
dón suelta para obtener un
look relajado y cómodo.
Añade unas zapatillas
deportivas o mocasines para
darle un toque informal pero

estilizado.

●●  Sofisticado y ele-
gante: puedes irte por unos
jeans rectos o slim fit com-
binándolos con una blusa
elegante de botones bien
planchada y un blazer para
darle elegancia. Este es un
outfit ideal para un día de
oficina o para una reunión
con compañeros de trabajo. 

●●  Estilo urbano: puedes
experimentar con unos
jeans rotos o desgastados,
esto le dará un toque más
moderno y casual. Puedes
combinarlo con una blusa o
camisa de estampados,
añade una chaqueta de
cuero o denim y complemen-
talo con unas zapatillas
deportivas. No olvides los
accesorios, pueden ser una
cartera que combine, una
gorra o sombrero.

●●  Chic y femenino: si lo
tuyo es un estilo más femeni-
no, elige unos skinny jeans o

acampanados para resaltar
tu figura, los puedes combi-
nar con una blusa elegante y
completa tu outfit con
tacones altos o unas botas de
tacón, una cartera pequeña
y elegante y joyas delicadas.

Un jean es una prenda
muy versátil que puede
adaptarse a cualquier
situación o estilo, ya sea que
prefieras un look rockero,
bohemio, femenino o ele-
gante para ir a la oficina, hay

una infinidad de posibili-
dades para utilizar tus jeans
favoritos de manera creativa
y usarlos por el mayor tiem-
po posible “Recordemos que
hacer un par de jeans
supone el consumo de más
de 7,000 litros de agua, una
cantidad exagerada de agua
para una sola prenda”.
Menciona Ana Jiménez,
Country Manager de
GoTrender Colombia. 

¿Qué hacer para que
los jeans duren por más
tiempo?

Para prolongar la vida
útil de tus jeans es
recomendable lavarlos con
cuidado, hacerlo con la pren-
da al revés y con agua fría.

Para evitar que pierdan
forma, es esencial no meter-
los a la secadora y evitar
lavarlos tan seguido.

También, puedes com-
prar y vender jeans de forma
más sostenible en platafor-
mas de segunda mano como
GoTrendier.

Looks para combinar tus jeans y
usarlos por mucho más tiempo

■ Hacer un jean supone el consumo de más de 7,000 litros de agua






